

Jugendausschusses meinten, es würden 5000 Jugendliche erscheinen, in Wirklichkeit kamen 12000 Jungen und Mädchen. Die Arbeitsleistungen dieses einen Tages waren: 105000 Ziegelsteine wurden geputzt oder so viele Steine, wie man für 7 Einfamilienhäuser benötigt. Diese Ziegelsteine wurden Neubauern zur Verfügung gestellt, um ihre Höfe auszubessern und instandzusetzen. Weiter wurden 350 kg Wolle in einer zerstörten Kammgarnspinnerei hervorgegraben. Das ist Wolle für mehr als 600 Pullover. 40 cbm Holz wurden geschlagen, 300 cbm Erde bewegt, 10000 qm Gartenland umgegraben, die der zusätzlichen Ernährung dienen, 60 qm Fenster verglast! Und nach getaner Arbeit ging die Jugend spielen und tanzen.

Als die Bergarbeiterkatastrophe von Kamen im Lande Thüringen bekannt wurde, faßte der Jugendausschuß in Thüringen den Beschluß, 450 verwaisten Bergarbeiterkindern einen mehrwöchigen Ferienaufenthalt in Thüringen zu geben. (Beifall.)

Genossinnen und Genossen! Seit dem 7. März 1946 besteht in allen Provinzen und Ländern der sowjetischen Besatzungszone eine einheitliche, eine demokratische und überparteiliche Organisation der Jugend, die *Freie Deutsche Jugend*. Diese Jugendorganisation entstand durch den Willen der Jugendlichen selbst. Sie ist das Ergebnis der brüderlichen und kameradschaftlichen Zusammenarbeit junger Kommunisten, Sozialdemokraten, Christen und Parteilosen. Zehntausende junger Arbeiter und Arbeiterinnen sind bereits Mitglieder der Freien Gewerkschaften, und wir haben gestern abend Mitteilung bekommen, daß innerhalb von 4 Wochen sich bereits 175000 Jugendliche der Freien Deutschen Jugend angeschlossen haben. (Beifall.)

Diese Erfolge und die geleistete Arbeit verleiten uns jedoch nicht dazu, Schwierigkeiten und Schwächen in unserer Arbeit zu übersehen. Der demokratisch-antifaschistische Einfluß unter der Studentenschaft und den Schülern der höheren Lehranstalten ist